

23-27.04.2018-Visita-intercambio de buenas prácticas de una delegación de altos funcionarios de la Secretaría de la Función Pública de México

Durante la semana del 23 al 27 de abril, el INAP recibió a una segunda delegación de tres altos funcionarios de la Secretaría de la Función Pública del Gobierno Federal de México. Esta visita se enmarca, como la anterior, en las *Acciones de fortalecimiento de la profesionalización de los servidores públicos mexicanos* vinculadas al *Programa para un gobierno cercano y moderno 2013-2018*. Financiada por el Fondo Mixto con contribución tanto de la AECID como de la agencia mexicana (AMEXCID), es una de las iniciativas que se desarrollan en el marco de Cooperación España-México.

En esta ocasión la visita se correspondía con la actividad 3 del proyecto “Intercambio de buenas prácticas en materia de ética e integridad públicas y prevención de conflictos de interés” desarrollando un trabajo de intercambio de experiencias entre los funcionarios españoles y mexicanos, con el objetivo de que se alcanzara una completa visión de cómo afrontan la ética y la integridad públicas o la transparencia de la administración pública tanto en España como en México. La actividad 1 (Curso de dirección y gestión del empleo público) tuvo lugar con anterioridad en México y la actividad 2 se realizó en el INAP durante la semana previa del 9 al 13 de abril de 2018, dedicándose en este caso a la gestión de los recursos humanos.

El lunes dio la bienvenida a la delegación Fátima Minguez, Jefa de la Unidad de Apoyo al Director del INAP, quien continuó con una breve presentación institucional del Instituto, tras haber dedicado unos minutos a la presentación de los asistentes, su trabajo para el Gobierno federal mexicano y las expectativas que tenían de la visita. Los visitantes plantearon los retos a los que se enfrentan las nuevas políticas anticorrupción en un país como México, una de las prioridades también de la Secretaría de la Función Pública, Doña Arely Gómez González. Uno de los aspectos de esta primera presentación que interesaron a los visitantes es el trabajo del INAP en materia de responsabilidad social corporativa y código ético. Otro de los asuntos de interés fue la Red Social del INAP y sus comunidades de Accesibilidad o Gobierno Abierto, a las que se animó a los participantes a suscribirse. A continuación, la primera presentación se dedicó a la ética pública en la actividad formativa del INAP. El Subdirector de Aprendizaje, José Manuel Argilés, introdujo los avances y retos a los que se enfrenta un modelo que sea capaz de acreditar las competencias y habilidades de los empleados públicos. Por último, Fátima Minguez realizó una presentación sobre la gestión de los procesos de transparencia en la Administración española, que los visitantes encontraron de interés en paralelo a ámbitos de la Ley general de transparencia del Gobierno federal mexicano.

Durante el día siguiente intervino Esperanza Zambrano, Subdirectora General de Reclamaciones, en el Consejo de Transparencia y Buen Gobierno de España, quien abrió la sesión dedicada a la ética e integridad públicas así como la transparencia presentando los principales retos a los que se enfrenta el Consejo. La información presentada por la contraparte mexicana vino introducida por el Director de Seguimiento de Asuntos en Materia de Ética, Integridad Pública y Prevención de Conflictos de Interés de la Secretaría de la Función Pública. En su presentación, Mario Santiago Steta Perea, desglosó el marco institucional para la implementación de políticas en materia de Ética, Integridad Pública y Prevención de Conflictos de Intereses en la Administración Pública Federal.

A continuación, el miércoles se sucedieron las presentaciones dedicadas a las estrategias vinculadas con una primera intervención de Isabel Moya, Subdirectora General de Gobierno Abierto de la Dirección General de Gobernanza Pública, alojada en el Ministerio de Hacienda y Función Pública quien realizó una presentación sobre gobierno abierto. En este caso la contraparte mexicana vino introducida por Sergio Uzeta Gutiérrez, quien es Coordinador Ejecutivo de la Unidad de Vinculación con el Sistema Nacional Anticorrupción, también ubicado en la Secretaría de la Función Pública de México.

El jueves estuvo dedicado a la prevención de los conflictos de interés. Una primera presentación de Flor M^a López Laguna, Subdirectora General de Régimen de Altos Cargos de la Oficina de Conflicto de Intereses, detalló la labor de esta Oficina dependiente del Ministerio de Hacienda y Función Pública de España. La última presentación de los invitados de la Secretaría de la Función Pública de México corrió a cargo de Patricia Sánchez Avendaño, Directora General Adjunta de Planeación y Políticas de Recursos Humanos, quien abordó el tema del nuevo marco normativo de investigación, procedimiento y sanción de servidores públicos en el ejercicio del servicio público en México.

Para finalizar, el viernes 27 de abril, intervino el Director del INAP quien agradeció el interés de los visitantes y les despidió, no sin que antes realizasen una visita por la Biblioteca de la institución, teniendo la posibilidad de que la Directora de la Biblioteca les mostrase en detalle tres de los ejemplares más valiosos del fondo antiguo: el Fuero Real, las Siete partidas y la obra ilustrada sobre Las Guerras de Flandes del s. XVII.

